

Huelva Información

www.huelvainformacion.es

LAS INFRAESTRUCTURAS ESTARÁN COMPLETAMENTE OPERATIVAS A COMIENZOS DE 2023 ▶ 6-7

El CEUS certificará los drones de las principales empresas aeronáuticas

- Airbus, Boeing o Lockheed Martin han mostrado su interés por las instalaciones
- Moguer venderá en unos días el terreno por un valor cercano a los 600.000 euros

8-9 PARADA MILITAR EN LA CAPITAL ONUBENSE

Honores a la bandera

- La Guardia Real cierra su estancia en la provincia con un desfile y una jura civil con 600 participantes



Actos centrales del desfile que tuvo lugar ayer en la avenida de Andalucía debido a las inclemencias del tiempo.

CLARA CARRASCO

+ DOMINGO

El Recre se da un homenaje bajo la lluvia ante el Sevilla C (1-4) ▶ 50-53



RAFA DEL BARRIO

'El Juego del Calamar' se hace sentir en los centros escolares onubenses ▶ 14

La iglesia de **San Pedro** de la capital revela sus siete siglos de secretos ▶ 18-21



RAFA DEL BARRIO

Mañana, lunes 1 de noviembre, **ABRIMOS AL COMPLETO**

PRECIO DEFINITIVO
Contratando antes del 31/12

¡OFERTÓN!

FIBRA & MÓVIL 600Mb/35GB

39,90€
/MES IVA INCL.

ANTES 44,90€

INCLUYE: Rakuten TV suscripción, AIA LEGALITAS, LEGALITAS

C/ PALACIO 9. TLFN. 698 923 282

HUELVA

FUERZAS ARMADAS ACTO MILITAR EN LA CAPITAL

Huelva rinde honores a

● La Guardia Real culmina su ejercicio en la provincia con la jura de bandera de 600 civiles y una parada militar en la Avenida de Andalucía con representación de sus unidades



REPORTAJE GRÁFICO: CLARA CARRASCO

Un guardia real con su característico ros porta una bandera de España en un momento de la parada militar en la Avenida de Andalucía.

Eva Sánchez HUELVA

La Guardia Real culminó ayer con éxito en la capital onubense Huelva 21, el conjunto de actividades que han llevado a sus efectivos a recorrer la provincia desde el pasado día 26 para dar a conocer a los ciudadanos su labor y desarrollar las labores de adiestramiento propias de toda unidad militar. El colofón de esta programación, que cada año llevan a cabo en una provincia española, tuvo ayer como escenario la Avenida de Andalucía. En sus carpas, y ante la presencia de las autoridades de la provincia, seiscientos civiles —casi el doble de los 350 inicialmente previstos— juraron bandera antes del Acto de Homenaje a los que dieron su vida por España. Finalmente, y tras las palabras del coronel jefe de la Guardia Real Juan Manuel Salom, diversas unidades del Cuerpo desfila-

ron en la parada militar que puso fin a la programación.

La amenaza de lluvia provocó el cambio de emplazamiento para los actos castrenses que se habían previsto en la Alameda de Sundheim. El público desplegado por un tramo de la Avenida de Andalucía participó con entusiasmo a los actos castrenses, pe-

Las autoridades de la ciudad y de la provincia culminan el juramento civil

se a que el mal pronóstico meteorológico mermó la asistencia.

Así, las carpas de la Avenida de Andalucía arroparon a los jurando perfectamente alineados para el solemne acto. Para Eugenio era la tercera vez “y si

me dejan juro otra vez”, afirmó este médico militar ataviado con la insignia que lo acredita en la solapa de su chaqueta. Igual que él, María Teresa participó junto a un grupo de amigos llegados de Gibraltor y también Bienvenido, que se inscribió en cuanto tuvo noticia “más de cuarenta años después del servicio militar en Córdoba”. A Ana María se le pasó el plazo y aunque no pudo vivir la experiencia en las carpas aseguró con emoción que “he jurado bandera desde aquí [en la Avenida de Andalucía, desde donde disfrutaría de la parada minutos después], con todo mi corazón y mi respeto”.

Al mediodía llegó la hora esperada, toque del cornetín de órdenes, incorporación de las dos banderas, la de la Guardia Real y el estandarte del Ala 11 procedente de la base aérea de Morón de la Frontera, y la revis-

ta a la fuerza por parte del teniente general jefe del Cuarto Militar de la Casa de Su Majestad el Rey Emilio Juan Gracia Cirugeda, que presidió el acto militar. “¡Españoles! ¿Juráis y prometéis por vuestra conciencia y honor guardar la Constitución como norma fundamental del Estado, con lealtad al Rey y,

El teniente general Emilio Juan Gracia Cirugeda preside el acto militar

si preciso fuera, entregar vuestra vida en defensa de España?” seguido de un contundente “¡Sí, lo hacemos!” y de vivas a España y al Rey. A continuación estas palabras fueron refrendadas con un ordenado desfile y cada

jurando pasó delante de la bandera para mostrar sus respetos. Hombres y mujeres, corbatas y tatuajes, jóvenes y mayores especialmente ataviados para la ocasión vieron así cumplida su ilusión, un instante que a unos les dibujaba una sonrisa y a otros una seriedad tan marcial como la de los cuatrocientos efectivos de las distintas unidades de la Guardia Real apostados bajo las carpas y en los alrededores. Las autoridades de la ciudad y la provincia completaron la jura de bandera civil. Mostraron sus respetos a la enseña de todos la subdelegada del Gobierno, Manuela Parralo; la delegada de la Junta, Bella Verano; el alcalde de Huelva, Gabriel Cruz; la presidenta de la Diputación, María Eugenia Limón; el obispo de Huelva, Santiago Gómez Sierra y la presidenta de la Autoridad Portuaria, Pilar Miranda.

su bandera



Arriado de la bandera una vez concluido el Acto de Homenaje a los que dieron su vida por España.

El coronel jefe de la Guardia Real Juan Manuel Salom tomó después la palabra para agradecer el recibimiento en esta "hermosísima provincia" que han recorrido en "vehículo, en moto y a caballo". Quedan, afirmó, "enamorados de su naturaleza", una tierra "de vinos, fandango y profunda religiosidad", también "única en su gastronomía". El coronel Salom dedicó también unas palabras de recuerdo a Juan del Río, natural de Ayamonte, arzobispo castrense fallecido el pasado mes de enero. A la conclusión de Huelva 2021, el mando de la Guardia Real explicó que cada año desarrollan una iniciativa similar en una provincia española "para dar a conocer la unidad" a través de "una estrecha convivencia y hermanamiento".

A pesar del cielo color panza de burra, apenas cayeron unas gotas despistadas mientras al-

gunos de los presentes avisaban de que "por lo visto en Sevilla está cayendo la mundial". El programa seguía su curso.

Portando guiones -de menor tamaño- y banderas de la Guardia Real, dos miembros de la sección de lanceros y otros dos de la compañía de alabarderos se dirigieron a grupas de sus caballos

Pese al pronóstico de lluvia que provocó el cambio de lugar, apenas cayeron unas gotas

hasta el mástil coronado por la bandera, cerca de las carpas, para proceder al Acto de Homenaje a los que dieron su vida por España. Dos de los jurandos civiles depositaron una corona para completar estas honras a los caí-

dos, por quienes se entonó *La muerte no es el final*, seguido del himno de la Guardia Real y ese primer verso que manifiesta su función -"Guardemos con celo a los Reyes de España...".

El momento de la parada militar se iba acercando pero antes se desarrolló con toda solemnidad el arriado de bandera para proceder a unas salvas de cañón y posteriormente la interpretación de la *Marcha Real*, el himno de España.

Los efectivos de las distintas unidades tomaron rumbo hacia la glorieta del Monumento a la Provincia de Huelva, denominado Dislocación de la Fuerza en lenguaje militar. Algunos operarios de limpieza del Ayuntamiento no perdían ripio y móvil en mano grababan lo que pasaba a su alrededor mientras los guardias reales tomaban posiciones antes del desfile. La sección de motos abrió la parada



La unidad de alabarderos de la Guardia Real en pleno desfile.



El alcalde de la ciudad muestra sus respetos a la bandera.



Las autoridades de la provincia de Huelva durante el acto militar.

militar a lomos de sus Harley Davidson seguida de la Escolta solemne, el Escuadrón de gascadores, la Unidad de Música, la Compañía mixta del Grupo de Honores, Enseñas, la Compañía del Ala 11, el Grupo de escoltas compuesto por los Alabarderos y los guías de perros con la Unidad a caballo como cierre del

El Ala 11 de la base aérea de Morón también tomó parte en los actos

desfile. José Manuel no se pierde una parada militar por la tele cada 12 de octubre, y aunque para la jura de bandera "me enteraré tarde", ha podido disfrutar de este desfile en su ciudad. Igual que Victoria y Cristian

junto a sus hijos M^a Ángeles y Víctor, que aunque le gustó lo suyo es "ser astronauta en la NASA".

La programación de Huelva 21 llegó ayer a su fin, el conjunto de actividades que ha llevado a la Guardia Real por distintas localidades de la provincia. Con el puesto de mando instalado en la Comandancia Naval y las unidades subordinadas en Aracena, La Palma del Condado, la capital onubense, Moguer, Bollullos Par del Condado, Niebla, Almonte, la aldea de El Rocío, Lepe, Cartaya, Ayamonte, la Puebla de Guzmán, Alosno, Tharsis y Palos de la Frontera, los guardias reales han desplegado sus actividades para mostrarse a los ciudadanos y estrechar sus lazos con ellos además de practicar sus técnicas y capacidades. Entre ayer y hoy, los efectivos dejarán Huelva con la satisfacción del deber cumplido.

HUELVA

VOCES DE HUELVA

JUAN MANUEL SALOM HERRERA CORONEL JEFE DE LA GUARDIA REAL

● La Guardia Real llena de color las calles de Huelva en una semana cargada de actos para conocer a una unidad emblemática de las Fuerzas Armadas con la jura de bandera civil como colofón

“Servir al Rey es el mayor honor que podemos tener como militares”

CON sus uniformes de época, la solemnidad que los acompaña y su porte, la Guardia Real es uno de los cuerpos más emblemáticos de las fuerzas armadas españolas. Pero más allá del lucimiento en desfiles y actos ceremoniales, el cuerpo cumple una misión fundamental en la protección de la jefatura del estado entre otras labores. Al frente de la unidad está Juan Manuel Salom Herrera.

—¿Qué diferencia a la Guardia Real del resto de unidades del ejército?

—La primera diferencia significativa es su dependencia. Todas las unidades de las Fuerzas Armadas están encuadradas en el Ministerio de Defensa, mientras que la Guardia Real es la única unidad militar que no depende de este ministerio, sino que está encuadrada directamente en la Casa de Su Majestad el Rey. En segundo lugar, su misión específica y distintiva: somos responsables de proporcionar seguridad, rendir honores y prestar escoltas solemnes a la familia real y a los jefes de Estado extranjeros cuando se encuentren en nuestro país. En tercer lugar, y como representación de honor de las Fuerzas Armadas, la Guardia Real debe integrar todas las particularidades de una unidad conjunta; es decir, que se compone de personal procedente de varios ejércitos.

—La Guardia Real es la más antigua del mundo. ¿Cómo ha sido su adaptación a los nuevos tiempos?

—En efecto, somos, con casi toda seguridad, la guardia real más antigua del mundo, ya que desde que Gonzalo de Ayora organizase la primera compañía de alabarderos en 1504 por encargo del rey Fernando II de Aragón, el Católico, guardias reales han prestado en todo momento servicio de seguridad a nuestros monarcas. Pero, aunque la conservación de este legado es importante, lo es más el cumplimiento de la misión. Como nos gusta decir, debemos conjugar tradición y modernidad. Y esto supone que debemos ser vanguardia en lo relativo a nuestra actuación como policía militar, y referencia en cuanto a la rendición de honores y a la realización de paradas militares solemnes.



Efectivos de la Guardia Civil con el coronel Salom marchan a caballo durante los ejercicios en la provincia de Huelva.

“Somos la Guardia Real más antigua del mundo, fundada por Fernando El Católico en 1504”

—Dentro de esa evolución, ¿qué tradiciones son inamovibles?

—Todas las que nos han llegado en buen estado de conservación. Los ejércitos, en general y como rezan nuestros reglamentos, *somos herederos y depositarios de una gloriosa tradición militar* y es nuestro deber preservar dichas tradiciones como un legado de los españoles que nos precedieron.

Aparte de las uniformidades particulares que conservamos en la Guardia, muchas de ellas idénticas a las que se utilizaron durante el siglo XIX, la unidad es, por

“Una de nuestras misiones es la de dar a conocer las Fuerzas Armadas en todo el territorio”

ejemplo, parte indisoluble de una de las ceremonias más antiguas y, sobre todo, más espectaculares que se conservan en las monarquías occidentales: la entrega de cartas credenciales a Su Majestad el Rey por el Cuerpo Diplomático. —¿Qué le lleva a formar parte de esta unidad?

—Servir de manera directa al rey es el mayor honor al que puede aspirar un militar. Cualquiera soldado, aviador o marinero que llega a la unidad sabe que en ella la exigencia y la entrega son completas, que los privilegios no existen y

“La exigencia y la entrega son completas en el cuerpo, donde la satisfacción es servir a la Corona”

que nuestra labor es y ha de ser, callada y discreta. Pero, sin duda, la satisfacción de servir a la Corona nos recompensa.

—¿Qué requisitos debe cumplir un militar para poder acceder a la Guardia Real?

—Los requisitos dependen del ejército de procedencia. El Ejército del Aire y la Armada convocan procesos propios para acceder a la condición de guardia real. Sin embargo, los soldados del Ejército de Tierra proceden ya de unidades del propio ejército y sólo pueden solicitar su ingreso en la

Guardia Real si antes han pasado por otros destinos. En lo que corresponde a los cuadros de mando y a la tropa que procede de otros destinos se realizan selecciones de personal muy rigurosas para que los puestos sean ocupados por las personas más idóneas.

—¿Es la Guardia Real una unidad muy demandada?

—Muchísimo, sin duda. Cada vacante es solicitada siempre, en diferentes porcentajes, por un gran número de peticionarios, con independencia del empleo, la escala, la especialidad o el ejército del que se proceda. Esto nos permite que intentemos, tal y como reza nuestro ideario, que *junto al Rey estén siempre los mejores*.

—La presencia femenina es tan sólo de un 12%. ¿Cuál puede ser la causa y cómo se podría motivar más a las mujeres para que se unan a la Guardia Real?

—El porcentaje de mujeres que for-

P. M.

man en las filas de la Guardia Real es idéntico al del resto de las Fuerzas Armadas que es idéntico o incluso ligeramente superior al de los ejércitos de países vecinos y aliados, que se mueven entre el 10 y el 12 % en el mejor de los casos. **–Respecto a la distribución por ejércitos, el de Tierra es el que, con un 58 %, tiene mayor presencia. ¿Existe algún motivo?**

–Esa mayor presencia se debe fundamentalmente a que en el conjunto de las Fuerzas Armadas, el Ejército de Tierra aglutina un volumen de personal bastante mayor que el del Aire o la Armada. **–Centrándonos en su visita, ¿por qué han elegido Huelva para realizar este ejercicio?** **–Solemos elegir para este tipo de despliegues una provincia que cuente con escasa presencia militar. Ello obedece a nuestro propósito general de acercar las Fuerzas Armadas a los ciudadanos y, de manera particular, de hacerles visible y cercana la Guardia Real, de manera que Huelva se presentaba como una opción óptima en este sentido. Fue nuestra apuesta para el ejercicio del año 2020, pero debido a la imposibilidad de realizarlo nos veíamos en la obligación de intentarlo en 2021.**

Antes de desplegar, y en los diferentes reconocimientos llevados a cabo, ya hemos recibido muchísimo cariño de los onubenses. Lo que esperamos, de verdad, es que la impresión y la imagen que conserven de estos militares que entregan su vida al servicio de la Jefatura del Estado sea de cercanía, de compromiso y de ejemplaridad.

–¿Cuál es la finalidad de un ejercicio como éste?

–Para nosotros es prioritario que los ciudadanos conozcan a su Guardia Real así como las misiones que lleva a cabo en la capital de España. También pretendemos familiarizar a los españoles con la cultura de Defensa y, sobre todo, adiestrarnos en aquellas destrezas que se corresponden con las tareas propias que desempeña la unidad.

Por otra parte está el desafío logístico que supone proyectar a más de medio millar de guardias, 82 caballos, 17 motocicletas, y gran cantidad de vehículos. Esto ya sería un motivo suficiente, por sí mismo, para justificar la realización del ejercicio.

–Cientos de onubenses podrán jurar bandera el próximo día 30. ¿Qué destacaría de un acto de esas características?

–Fundamentalmente, la posibilidad de que la sociedad onubense tenga ocasión de presenciar un acto militar muy vistoso e investido de la máxima solemnidad en sus propias calles. Pero sobre todo el que, además, cientos de onubenses, de españoles de bien, puedan refrendar su compromiso con España mediante su juramento ante la bandera nacional, su bandera.

Sin embargo, nos queda un

gran pesar por la imposibilidad organizativa para hacer posible este juramento a otros cientos de ciudadanos que también han expresado su deseo de hacerlo.

–Dentro de los cometidos de un guardia real está la protección del Rey y su familia. ¿Cómo se prepara un viaje de Estado?

–Por las misiones propias que corresponden a la unidad, la Guardia Real está implicada en las visitas de mandatarios extranjeros que se producen en territorio nacional. En estas visitas apoyamos en lo relativo a la rendición de honores, a la prestación de escoltas solemnes y en las misiones de seguridad que nos corresponden en los palacios y reales sitios durante su estancia en nuestro país.

en la residencia de los Reyes durante 24 horas al día, siete días a la semana, es una labor que requiere, además de una instrucción y preparación constantes, una capacidad añadida para no sucumbir a la rutina y una habilidad para permanecer alerta con independencia de las circunstancias. Quiero señalar que, para todos estos cometidos de seguridad, la Guardia Real depende del servicio de seguridad de la Casa de Su Majestad el Rey, nuestro escalón superior jerárquico.

–¿Cuándo están en actos oficiales en los que el Rey está rodeado de miles de personas, ¿qué observan para detectar posibles situaciones de riesgo?

–En la mayoría de actos multitu-

también consignas de actuación en caso de necesidad. De la misma manera, cualquier otro personal perteneciente a las guardias de honor en los palacios.

–Dentro de su experiencia al servicio de la Casa Real, y sin decir los nombres de los protagonistas, por supuesto, ¿podría contar alguna anécdota?

–Tengo la firme voluntad de finalizar mi mandato en la Guardia Real con éxito (risas), y para ello es sustancial que cumpla el primer mandato del ideario de la unidad, con el que soy particularmente insistente con mis guardias: *el honor de la Guardia Reales servir a nuestro Rey, lo hacemos con lealtad a la corona, elevada disciplina y absoluta discreción.* Así

tenimiento, que lleva a cabo una labor callada, minuciosa y absolutamente experta en lo que concierne a la preservación de ese magnífico patrimonio que hemos recibido. En manos de sus profesionales no está solo la conservación de esas piezas, sino la responsabilidad de que permanezcan en condiciones fiables para la importante misión de representación que les corresponde en las principales ocasiones del Estado. **–Los caballos son otros de los miembros más importantes de la Guardia Real. ¿Qué razas la conforman y por qué son esas las elegidas?**

–En las filas del Escuadrón de Escolta Real, una unidad de caballería, forman caballos de pura raza española de capas negra, castaña y torda que proceden de la yeguada militar. Los caballos españoles son óptimos por su nobleza, docilidad y su bonita morfología para participar en las paradas militares y en las escoltas que llevamos a cabo en la Guardia Real.

La Batería Real, que cuenta también con caballos de silla españoles para sus cuadros de mando, trabaja con hispano-bretones en su sección hipomóvil. Son caballos de tiro para las piezas históricas de nuestra artillería.

–En este caso, ¿cada soldado tiene asignada una montura o la cuadra es compartida por todos?

–Los jinetes cuentan con uno o varios ejemplares asignados para su cuidado y trabajo, aunque el programa de instrucción de caballos y jinetes se adapta a las diferentes necesidades que surjan.

–La unidad canina es otra de las fundamentales. ¿Qué labor desempeñan?

–La Sección de Guías de Perros está integrada en todos los dispositivos de seguridad en los que tomamos parte, tanto en el que desplegamos en el Palacio de la Zarzuela, de manera permanente, como en los que organizamos en los palacios y reales sitios con ocasión de la presencia de algún miembro de la familia real. Del mismo modo procedemos en nuestros tres acuartelamientos y sus alrededores. Las especialidades en las que se les adiestra son, esencialmente, seguridad y defensa y detección de explosivos.

–¿Confía en la perpetuidad de esta unidad?

–En el puente de Alcántara se conserva la declaración de intenciones de Caius Iulius Lacer, el ingeniero romano que lo proyectó: *Pontem perpetui mansurum in saecula mundi.* Es una manera de comprometerse a que el puente duraría lo que durara el mundo. La monarquía parlamentaria es la clave del arco de nuestro edificio constitucional. Su buen hacer nos ha traído hasta esta España maravillosa de la que disfrutamos y su buena salud es síntoma inequívoco de concordia y libertad, de manera que, a su pervivencia, que auguramos por muchas generaciones, fiamos la nuestra.



Juan Manuel Salom, coronel jefe de la Guardia Real.

“ Los onubenses de bien han tenido la posibilidad de jurar la bandera nacional, su bandera ”

Su programación no depende de la unidad, aunque solemos tener conocimiento de las visitas con un tiempo de antelación suficiente para prepararla adecuadamente.

–Y en el día a día, ¿cómo se trabaja en la seguridad de la familia real?

–Con los cinco sentidos y como si cada día fuese el primero. En la Guardia Real no existe margen para el error por las misiones trascendentales que tenemos asignadas. Prestar guardia militar a pie firme, a caballo o sobre vehículos,

“ ¿Anécdotas? Quiero terminar mi mandato en la Guardia Real así que permita que me las guarde ”

dinarios que se celebran en Madrid la Guardia Real está integrada en el dispositivo que organiza el Servicio de Seguridad de la Casa de Su Majestad el Rey, con unas misiones muy concretas.

Además del personal con cometidos concretos en el dispositivo, por ejemplo, las escoltas que realizamos tienen el carácter de solemne, pero deben estar en disposición de aportar sus capacidades en caso necesario. Y los reales guardias alabarderos, en el caso de que el acto se desarrolle en un palacio o en una tribuna, tendrán

“ A la pervivencia de la monarquía constitucional por muchas generaciones fiamos la nuestra ”

que, con base en esa obligada discreción, me va a permitir que me lo guarde para mí.

–La Guardia Real cuenta con una flota de vehículos históricos que es una de las más importantes de Europa. ¿Cómo es su cuidado y quien es el responsable del mantenimiento?

–Dentro de los cuatro grupos (unidades similares a un batallón) con que cuenta la Guardia Real para cumplir sus misiones, esas tareas le corresponden al Grupo de Logística y, más concretamente, a la Compañía de Man-